



Denuncian a empresa española Zener Austral de no pagar a pymes locales por trabajos realizados

Deuda superior a los 40 millones de pesos mantiene desde febrero a la fecha la empresa española Zener Austral, que realiza trabajo principalmente en la comuna de Pozo Almonte y Pica.

Así lo señaló la gerente general de la pyme D y S Ramírez SPA, Claudia Portocarrero, que ha realizado un sinnúmero de arriendo de maquinarias y trabajos a la mencionada entidad extranjera. "He mantenido conversación vía wasap, por celular y a mediante correos electrónicos con los representantes de ZENER aquí en la zona, y a la fecha desconoce, el



pago de más de 42 millones de pesos por trabajos ya realizados. Ellos dicen que a nivel nacional los ejecutivos certifican solo una deuda de 16 millones de pesos y que lo restante deberá verlo donde un abogado para su

cobranza", explica la pequeña empresaria.

La extraña forma de trabajo que tiene la entidad española, según explicaciones de la afectada, la tiene casi en la quiebra, ya que a la fecha ella le adeuda parte del sueldo y bonos de producción a sus propios trabajadores. "No nos explicamos como esta empresa extranjera hace este tipo de maniobras para no cancelar el arriendo de maquinarias, traslado de materiales que ellos requieren, ya que están al interior de Iquique haciendo trabajos de instalación de fibra óptica para Telefónica", precisa Claudia Portocarrero.

A través de nuestro diario hace un llamado a las autoridades del Ministerio de Obras Públicas y del Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones, para que

investiguen en actuar de ZENER Austral.

MOP

Consultado Relaciones Públicas del MOP, establecieron que no existe ningún contrato o trabajo con la mencionada entidad, pero que posiblemente podría estar involucrado la Seremia de MTT, por tratarse de trabajos a empresa de telecomunicaciones.

¿ESTAFAN A LAS PYMES?

Es la pregunta que se hacen los acreedores de ZENER Austral, ya que en el caso de la pyme Dy S Ramírez SPA, ellos le arrendaron camiones alzhombres (capacho), tolvas, retroexcavadora y subarrendaron un camión



pluma, con el fin de cumplir con el contrato adquirido.

"Nosotros hemos tenido trabajando 7 grandes camiones con la documentación pertinente entregada por Zener, como son las cotizaciones. Y sucede lo más insólito que su propia cotización la desconocen y no la quieren pagar. Solo nos reconocen un tercio de la deuda", señala finalmente la gerente de la pyme más afectada.



Zener Grupo

Es una empresa española que está en Chile del año 2017 y su especialidad es dedicarse a proyectos de instalación y mantenimiento de equipos de telecomunicaciones por satélite. Forman parte del Grupo Zener.

En Google señalan que es una empresa pionera en el despliegue de fibra óptica y redes telefónicas móvil, con más de 35 años de trayectoria.

Añade que Emilio Encinas es el fundador y presidente de Zener.